

Medio	Cámara de Diputados
Fecha	1-4-2015
Mención	Solicitan celeridad a trámite de proyecto sobre fortalecimiento de la regionalización. En la reunión participó Esteban Valenzuela, director del Departamento de Ciencia Política y Relaciones Internacionales de la UAH.

SOLICITAN CELERIDAD A TRÁMITE DE PROYECTO SOBRE FORTALECIMIENTO DE LA REGIONALIZACIÓN

Publicado el 01 de abril del 2015



Así lo plantearon ante la Comisión de Gobierno Interior la Fundación Chile Descentralizado (ex CONAREDE), la Asociación Nacional de Consejeros Regionales y el ex presidente de la Comisión Presidencial para la Descentralización, Esteban Valenzuela.

[Tweet](#)

Heinrich von Baer, presidente nacional de la Fundación Chile Descentralizado (ex CONAREDE), quien también participó en la Comisión Presidencial para la Descentralización convocada por la Presidenta Michelle Bachelet el año 2014, concurrió a la [Comisión de Gobierno Interior](#) para entregar su opinión sobre el proyecto para el fortalecimiento de la regionalización del país ([boletín 7963](#)).

Von Baer entregó una serie de recomendaciones de cambios al texto propuesto, como aumentar el número de servicios cuyas competencias serán traspasadas a nivel regional. El actual proyecto contempla 4 servicios, pese a que la Comisión para la descentralización propuso un total de 18.

Asimismo, propuso acercar posiciones respecto de las atribuciones de los consejeros regionales para aprobar proyectos de inversión y desarrollo y fijar la obligatoriedad del CORE de aprobar el plan anual de inversiones de vialidad, en cuencas y vías estructurantes del transporte. También propuso que se dote al Intendente del poder de nombrar al director regional de algunos servicios y secretarías regionales ministeriales.

Sin embargo, advirtió a la instancia legislativa “que si estos cambios pudiesen demorar su trámite más allá de los plazos requeridos, estimamos que el costo de dichos perfeccionamientos planteados serían excesivos”, recalcando la necesidad de perfeccionar y aprobar este proyecto pero “sin arriesgar su expedito avance dado que es crucial alcanzar su aprobación y puesta en marcha este año”.

Transición

A la comisión también asistió Esteban Valenzuela, director del Departamento de Ciencia Política de la Universidad Alberto Hurtado y ex presidente de la Comisión Presidencial para la Descentralización.

En su presentación, Valenzuela analizó el consenso pre legislativo logrado por el actual gobierno para un proceso de descentralización regional moderado, donde se articula la elección de Intendente, el traspaso de competencias y una ley de financiamiento de los gobiernos regionales.

Explicó que existen coincidencias y diferencias con las propuestas de la Comisión de Descentralización, que junto con la elección del Intendente también proponía fortalecer las potestades constitucionales del gobierno regional autónomo, además de avanzar en el tema municipal materia que el Ejecutivo diferenció en otra agenda de trabajo.

En ese contexto, Valenzuela destacó que la decisión gubernamental privilegió focalizarse en el fortalecimiento del nivel regional, con un modelo que elige Intendente pero da poderes acotados y traspaso de competencias en coordinación con los entes nacionales, en una transición larga hacia la posibilidad de un mayor poder de gobierno regional autónomo.

La comisión también escuchó los planteamientos de la Asociación Nacional de Consejeros Regionales, encabezados por su presidente, Marcelo Carrasco.

Despacho durante el año 2015

Para el diputado [David Sandoval](#) (UDI) las opiniones recogidas en la [Comisión de Gobierno Interior](#) reconocen que el proyecto contiene gran parte de las aspiraciones planteadas en la Comisión presidencial y que pese a tener otras demandas coinciden en la necesidad de avanzar.

El parlamentario sostuvo que a su juicio fue un “error presentar estos dos proyectos (elección del Intendente y fortalecimiento regionalización) por dos canales distintos porque son dos proyectos que son absolutamente interdependientes uno de otro”; pero agregó que el Ejecutivo ha insistido en que coordinarán los tiempos entre ambas cámaras.

“La voluntad que tenemos todos es que en este año 2015 realmente podamos construir esta institucionalidad que las regiones necesitan”, dijo el diputado Sandoval, quien también planteó que existe voluntad en la Cámara de no postergar la elección de Intendente hasta el próximo periodo.

Otra materia para el diputado gremialista es avanzar en el uso de los recursos públicos en las regiones y cómo dentro de esta estructura poner énfasis en la solución de los problemas sociales con la oportunidad y calidad de las inversiones.

